

Invasive Neophyten

Invasive gebietsfremde Pflanzen tragen weltweit zum Rückgang der biologischen Vielfalt bei. Einige Arten breiten sich auch bei uns sehr stark aus. Ein Teil von ihnen verursacht zudem gesundheitliche Probleme, andere führen zu zusätzlichem Aufwand und Ertragseinbussen in der Landwirtschaft. In diesem Frühjahr und Sommer machen verschiedene Gemeinden mit einer Plakataktion auf das Thema aufmerksam und stellen entsprechende Informationen zur Verfügung. Sie finden diese unter www.erlach.ch/neophyten oder mit untenstehendem QR-Code.

Bei der Gemeindeverwaltung erhalten Sie aktuell auch kostenlose Faltblätter zu invasiven Neophyten und einheimischen Alternativen.

Infoabend invasive Neophyten

Donnerstag, 22. Mai 2025, 19.00 Uhr im Musiklokal, Amthausgasse 10

Wir laden Sie herzlich zu dieser Infoveranstaltung ein. Sebastian Eggenberger, Projektleiter Fachstelle Natur und Ökologie Stadtgrün Bern führt durch den Abend. Er stellt verschiedene Problempflanzen vor und gibt Tipps zur Erkennung, Entfernung und zur sachgerechten Entsorgung.

Vorgestellt werden auch einheimische Pflanzen, welche Ihren Garten ökologisch aufwerten und Vögeln, Schmetterlingen, Wildbienen und anderen Tieren Nahrung und Schutz bieten.

Vielen Dank für Ihr Interesse und für Ihre Teilnahme.



Hilfsmittel zur Entfernung und Entsorgung

Neophytensäcke

Ab sofort erhalten Sie auf der Gemeindeverwaltung Erlach spezielle kostenlose Abfallsäcke zur sachgerechten Entsorgung von invasiven Neophyten. Die Säcke können gefüllt **während den Öffnungszeiten im Werkhof deponiert** werden. Sie werden vom Werkhof der Kehrrichtverbrennung zugeführt, um die weitere Ausbreitung zu verhindern.

Achtung! Blüten, Samen, Wurzeln und andere Pflanzenteile invasiver Neophyten dürfen in Erlach nicht im Grüngut entsorgt werden. Erlach verfügt nicht über die hierzu erforderliche Heisskompostierung. Deshalb gehören invasive Neophyten bei uns ausschliesslich in den Hauskehricht!

Bei Sträuchern und grossen Beständen, welche nicht in Neophytensäcken Platz finden, nehmen Sie bitte vorgängig Kontakt mit dem Werkhof auf Tel. 079 291 09 81.

Strauchzwingen kostenlos ausleihen bei der Gemeinde Lüscherz

Bei der Gemeinde Lüscherz können Strauchzwingen zum Ausreissen von exotischen Gehölzen (z.B. Sommerflieder oder Kirschlorbeer) kostenlos ausgeliehen werden. Mit der Strauchzwinge können mittelgrosse Sträucher bis ca. 5 cm Stammdurchmesser und 150 cm Höhe gepackt und mit Hilfe des Körpergewichts ausgehebelt werden. Die Strauchzwingen werden auch an Private aus den Nachbargemeinden kostenlos ausgeliehen. Anfragen hierzu nimmt die Gemeindeverwaltung Lüscherz (Tel 032 338 12 27) entgegen. Weiterführende Informationen auch unter www.luescherz.ch/aktuell/neophyten.

Ein erklärendes Video gibt's bei Stadtgrün Bern: https://youtu.be/s9_Z_JVPxxA



Freiwilligengruppe

Seit dem vergangenen Jahr gibt es in Erlach Freiwillige, die von Mai bis Oktober mit entsprechendem Werkzeug ausrücken und die öffentlichen Wege vom Berufkraut befreien. Es hat sich gezeigt, dass dies hilft, den Bestand zu reduzieren und die weitere Verbreitung einzudämmen. Ein Ziel ist es hierbei auch dabei mitzuhelfen, die Ausbreitung auf den Heidenweg und die St. Petersinsel zu vermeiden.

Möchten Sie auch mithelfen?

Auskünfte und weitere Informationen erhalten Sie auf der Gemeindeverwaltung oder telefonisch unter 079 429 89 20

